

SOUTENONS LE PEUPLE IRANIEN, SOUTENEZ LES FEMMES, LA VIE ET LA LIBERTÉ

Sarah Durocher, conseillère municipale du groupe « Rassemblement citoyen de la gauche et des écologistes », conseiller départemental du Loiret

Les événements faisant suite à l'assassinat de Mahsa Amini, 22 ans, par la police des mœurs iranienne le 13 septembre justifient l'indignation et le plus large soutien international. Dès l'annonce de sa mort, des femmes se sont rassemblées à Téhéran.

Certaines se sont affichées publiquement sans foulard, d'autres se sont filmées en train de se couper les cheveux ou de brûler leur voile. Ces images sont devenues virales. Des manifestations ont lieu dans de nombreuses villes du pays, associant non seulement des femmes et des jeunes mais toutes les classes d'âge. «Femme, vie, liberté», tel est le slogan repris à travers le pays.

Décidées en urgence et sans la possibilité de faire une autopsie de Mahsa Amini, ses funérailles ont été organisées dans sa ville natale de Saqqez, au Kurdistan, un rassemblement que les forces de sécurité iraniennes ont dispersé dans la violence. Malgré la coupure partielle d'Internet et des réseaux sociaux, on a appris que l'armée avait bombardé le Kurdistan iranien, mais aussi des activistes kurdes basés en Irak sous prétexte qu'ils seraient à l'origine de ce soulèvement... Dans ces manifestations, nous ne pouvons pas ignorer le rôle important du mouvement #MeToo, qui s'est répandu en Iran après avoir émergé en Occident. #MeToo a largement contribué à la sensibilisation de la population aux violences faites aux femmes. Dans le mouvement #MeToo, les femmes iraniennes ont abandonné leur pudeur historique pour parler ouvertement du harcèlement sexuel à leur encontre.

Dans le monde entier, en Europe et en France, des rassemblements ont été organisés pour exprimer un soutien aux femmes iraniennes. A Orléans, ces rassemblements ont eu lieu les 6 et 12 octobre 2022. Chaque regroupement a rassemblé plus d'une centaine de personnes. Elu·e·s de l'opposition, nous étions avec les orléanais et les orléanaises pour exprimer toute notre solidarité aux iraniennes et au peuple iranien. Nous, élu·e·s de la Ville d'Orléans, apportons notre soutien au combat des femmes iraniennes et des femmes partout dans le monde pour la liberté, et demandons au gouvernement iranien de cesser immédiatement la répression sanglante des manifestations en faveur des droits des femmes.

Pour nous contacter: rcge.orleans@gmail.com